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Ce document est écrit en F.A.L.C 

 
Le F.A.L.C c’est quoi ? 

 
Cela veut dire Facile À Lire et à Comprendre 

 
Pour ce projet nous avons eu la participation des professionnels et des 

personnes accueillies: 

 
Bernard Valérie 

Drieux Javotte 

Guillois Kevin 

Houliez Perrine 

Morville Nathalie 

Penninck Louise 

Picard Jessica 

Trousson Bernadette 

Rulence Valérie 

Windal Valérie 

 

Si vous avez des questions, vous pouvez vous adresser aux 

Personnes accompagnées, Bénévoles et Professionnels. 

 

Apei « Les Papillons Blancs » de l’arrondissement de Saint-Omer Association 

de parents, de proches et d’amis de personnes en situation de handicap 

65 rue du Chanoine Deseille, CS 60046-Saint-Martin-Lez-Tatinghem,  

62501 Saint-Omer Cedex 

 

Tel : 03.21.88.38.60 Site : www.apei-saint-omer.fr 

Sur facebook : Apei « Les Papillons Blancs » Arrondissement de Saint-Omer 

 

 

Impression Esat « Apei - Les Papillons Blancs » 59 TETEGHEM 

 

http://www.apei-saint-omer.fr/
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Le mot du Président 

 

 

Des personnes accompagnées au sein de l’Apei, aidées de 

professionnels ont souhaité réaliser une version FALC (Facile à Lire et à 

Comprendre) du Projet Associatif Global : 2023/2028. Il s’agit d’une 

excellente initiative qui permettra à l’ensemble des personnes accueillies 

dans les différents établissements et services de l’Apei de mieux maitriser 

le contenu de cet important document. Chacune d’entre elles sera 

destinataire d’un exemplaire. 

Les personnes accompagnées ont toute leur place au sein de l’Apei en 

terme de réflexion sur l’avenir de notre association. Je me félicite, dans le 

cadre de la triple expertise, qu’elles soient associées à différentes actions 

et manifestations aux côtés des parents et des professionnels. Un 

nouveau pas sera franchi en juin 2024 avec l’élection de trois d’entre elles, 

lors de l’assemblée générale, pour siéger au sein du Conseil 

d’Administration. 

En participant à l’écriture de ce document nos personnes 

accompagnées ont prouvé l’intérêt qu’elles portaient à leur avenir. C’est 

à l’Apei qu’elles passent une bonne partie de leur vie. En l’occurrence, 

elles ont fait sienne la citation de Georges BERNANOS : « L’avenir est 

quelque chose qui se surmonte. On ne subit pas l’avenir, on le fait. » 

J’adresse mes plus vives félicitations aux personnes ayant réalisé cet 

excellent travail et je les remercie pour leur contribution à la réflexion au 

sein de l’Apei. 

                                                                                            

      André BONNIER 

                                                                                                   Président 
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L’Apei de Saint-Omer c’est : 

 

 

500 personnes accueillies  

 

253 professionnels  

 

192 adhérents à l’association 

 

8 établissements et services  

 

100 bénévoles 

 

La maison de Jean-François accueillent 50 personnes.  
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L’histoire de l’association 
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Les valeurs de l’Apei : 

 

La solidarité c’est être solidaire à l’égard d’une personne  
c’est lui accorder une aide, un soutien, une écoute… 
 

 

La citoyenneté c’est un ensemble de droits et de devoirs 
basé sur la liberté, l’égalité, la fraternité, la diversité.  
 
Par exemple : respecter les lois et les règles de la société.  
 
 
 
L’altérité c’est reconnaître l’autre dans sa différence. 
Chaque être humain a une valeur  
et reconnaît à l’autre la même valeur.  
 

Par exemple : l’éducation, pouvoir travailler,  
pouvoir inclure les personnes dans la société. 
 
 
 
Le respect c’est faire attention à ce que l’autre peut ressentir, 
accepter sa différence.                                           
 
 
Par exemple : écouter l’autre, essayer de comprendre  
l’opinion de cette personne. 
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Les principes de l’Apei 

 

L’engagement permet de partager des valeurs autour d’un projet 

commun. 

 

S’engager permet de créer du lien avec les autres. 

S’engager c’est s’investir. 

Les personnes ont envie de s’impliquer, de partager leur expérience. 

L’engagement amène à de nouveaux projets. 

 

 

La bienveillance est de favoriser le bien-être 

de toutes les personnes de l’Apei.  

 

La bienveillance c’est écouter et comprendre.  

 

 

 

La laïcité c’est le droit d’avoir une religion et des idées 

sans les imposer aux autres. 

 

La laïcité favorise le vivre ensemble.  
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Les missions de l’Apei 

 

 

Apporter un soutien et de la solidarité  

aux familles des personnes accueillies. 

 

Faire attention aux droits des personnes  

et de leur entourage.  

 

Bien accompagner dans les établissements 

pour le bien-être des personnes accueillies, 

pour permettre aux personnes de progresser. 

 

Répondre le mieux possible aux besoins des personnes accueillies.  

 

Défendre la place des personnes en situation de handicap dans la 

société. 

 

Donner une bonne image de la personne en situation de handicap.  
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Les forces de l’Apei 

 

 

L’Apei de Saint-Omer a des forces. 

 

 

L’Apei a 62 années d’expérience. 

 

 

Les parents et les professionnels travaillent ensemble  

pour les personnes accueillies. 

 

 

L’Apei peut rendre meilleur l’avenir de l’association 

dans le monde qui nous entoure. 
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Les objectifs de l’Apei : 

 

Pour l’Apei c’est très important que les personnes accompagnées  

participent à la vie des établissements et services.  

 

Les personnes accompagnées peuvent :  

- Être élues au Conseil de la Vie Sociale, 

- Participer aux événements associatifs, 

- Être élues au Conseil d’Administration.  

 

Chaque personne est unique  

et a des besoins différents. 

 

Le projet personnalisé permet de parler des besoins.    

Par exemple pour : le travail, le logement, les activités, la famille.  

 

Chaque personne en situation de handicap ou non 

doit pouvoir participer et accéder à tout.  

 

Par exemple :   

- Pouvoir travailler : en ESAT, en milieu ordinaire,  

- Être aidé pour prendre le bus,  

- Aller en école ordinaire même si on a des difficultés.  
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Pour l’Apei il est important 

de respecter la nature et l’environnement.  

 

 

Par exemple : mettre ses déchets dans les bonnes poubelles, 

planter des arbres dans l’Apei.  

 

 

Pour faire des projets, il faut de l’argent. 

 

 

Par exemple : créer de nouvelles places dans les établissements.  

 

 

On doit avoir de nouvelles idées et être créatif. 
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Pour que l’Apei soit la plus visible possible : 

 

- Il faut communiquer   

- Il faut parler de l’Apei 

 

Par exemple : parler de la fête de l’Apei sur les réseaux sociaux  

et de ce qu’on fait à l’Apei. 

 

L’Apei travaille avec d’autres structures  

pour améliorer de nouvelles choses. 

 

L’inclusion, c’est vivre avec des personnes de milieu ordinaire. 

 

Pour progresser nous devons travailler ensemble : 

- Les professionnels 

- Les administrateurs, bénévoles, les familles 

- Les personnes accueillies  

 

 

Par exemple : la commission du journal « Parcours ». 

 

  

  

 

 

  

 

Les professionnels sont formés 

pour accompagner au mieux les personnes de l’Apei                                      

Les professionnels 
Les administrateurs, 

Bénévoles, 

familles 

Les personnes 

accueillies 
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L’Apei travaille avec beaucoup de partenaires différents : 

 

 

                 Emautis accompagne les enfants autistes. 

 

                ELSAA écoute, informe et aide l’entourage des personnes                                     

en situation de handicap. 

 

Geac62 regroupe les Esat et les entreprises adaptées pour 

développer le travail adapté. 

 

Déqualco développe les compétences professionnelles pour 

les travailleurs de l’Esat.  

 

Prause regroupe des services d’accompagnement des 

enfants du secteur de Saint-Omer. 

 

La maison de Pierre accueille des adultes et des enfants à 

Bouvelinghem quelques jours par an. 

 

Communauté 360 recherche des solutions pour des 

personnes en situation de handicap avec beaucoup de 

difficultés. 

 

                             

URIOPSS/ CREAI représentent l’Apei et d’autres associations 

pour défendre les droits des personnes. 
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Merci aux différents donateurs pour leur soutien 

Merci à nos financeurs, à tous ceux qui nous aident 

Apei « Les Papillons Blancs » de l'arrondissement de Saint-Omer 

Association de parents, de proches et d'amis de personnes en situation de handicap 
65 rue du Chanoine Deseille, CS 60046 - Saint-Martin-Lez-Tatinghem, 62501 Saint-Omer Cedex 

Tél: 03.21.88.38.60  Site : www.apei-saint-omer.fr 

Affiliée à l’Unapei reconnue d'utilité publique 

 

Scanner pour 

accéder à notre 

site internet 

http://www.apei-saint-omer.fr/

